



Health
Canada Santé
Canada



Canadian Executive Council on Addictions
Conseil exécutif canadien sur les toxicomanies



Les résultats d'une grande enquête sur la consommation d'alcool et de drogues permettront de prendre des mesures plus éclairées

OTTAWA, le 24 novembre/CNW – Les points saillants de l'Enquête sur les toxicomanies au Canada (ETC), la première grande enquête menée au cours des dix dernières années sur la consommation d'alcool et d'autres drogues chez les Canadiens, ont été diffusés aujourd'hui dans une annonce conjointe faite par Santé Canada, le Conseil exécutif canadien sur les toxicomanies (CECT) et le Centre canadien de lutte contre l'alcoolisme et les toxicomanies (CCLAT).

Si une analyse plus approfondie des résultats sera nécessaire pour bien déceler et comprendre toutes les tendances en cause, l'enquête révèle déjà que la consommation déclarée d'alcool, de cannabis et d'autres drogues a augmenté au Canada au cours des dix dernières années – l'alcool et le cannabis continuant d'être les drogues les plus couramment consommées.

Les données de l'enquête révèlent que la plupart des Canadiens âgés de 15 ans et plus consomment des boissons alcoolisées, mais avec modération et sans causer de méfaits. Toutefois, 17 % des répondants qui ont consommé de l'alcool au cours de la dernière année sont considérés comme des buveurs à risque élevé, conformément au questionnaire de dépistage des problèmes liés à la consommation d'alcool (AUDIT) de l'Organisation mondiale de la Santé. Les buveurs qui présentent un risque élevé sont majoritairement des hommes et des personnes de moins de 25 ans.

« L'augmentation de la consommation excessive d'alcool chez les jeunes Canadiens est une préoccupation, et on devrait accroître le nombre de campagnes de sensibilisation et de prévention qui ciblent ces groupes », a fait savoir John Borody, président du Conseil exécutif canadien sur les toxicomanies (CECT).

Les taux autodéclarés de consommation de drogues illicites comme le cannabis ont également augmenté au cours des dix dernières années. Un total de 14 % des Canadiens ont indiqué avoir consommé du cannabis au cours de la dernière année, presque le double du taux déclaré en 1994 (7,4 %). Toutefois, près de 46 % d'entre eux n'avaient pas consommé de cannabis ou n'en avaient consommé qu'une ou deux fois au cours des trois mois précédant l'entrevue. D'après les résultats recueillis, près de 30 % des 15-17 ans et un peu plus de 47 % des 18-19 ans ont consommé du cannabis au cours de la dernière année.

« L'augmentation de la consommation de cannabis, en particulier chez les jeunes Canadiens, est préoccupante parce que nous savons que le cannabis n'est pas une substance bénigne. Il y a un certain nombre de risques pour la santé associés à cette consommation et, ces risques augmentent avec une initiation à un jeune âge et une fréquence de la consommation, a soutenu Michel Perron, directeur général du CCLAT. Collectivement et individuellement, toutes les parties qui ont participé à cette étude ont un grand intérêt à agir concernant cette situation. »

L'Enquête sur les toxicomanies au Canada (ETC) a été élaborée pour fournir une évaluation détaillée des habitudes de consommation d'alcool et d'autres drogues chez les Canadiens âgés de 15 ans et plus. Elle met l'accent sur l'incidence de la consommation d'alcool et de drogues

sur le bien-être physique et social et sur la santé mentale. L'enquête traite également des attitudes des Canadiens à l'égard des mesures de lutte contre la consommation de drogues et présente leurs opinions sur la disponibilité des drogues et les risques associés à la consommation.

Un total de 13 909 Canadiens ont participé à cette enquête, dont au moins 1 000 personnes par province. Même si les territoires n'y étaient pas représentés, des travaux sont en cours pour effectuer des sondages dans ces régions et les résultats sont prévus pour l'été de 2005.

L'information diffusée aujourd'hui représente les points saillants tirés d'un rapport détaillé portant principalement sur la prévalence de l'usage et les méfaits liés à l'alcool, au cannabis et aux autres drogues. Le rapport complet sera diffusé au cours des prochains mois. De plus amples résultats tirés des données de l'ETC seront présentés dans une série de rapports et de documents de recherche à venir.

L'ETC est une collaboration de Santé Canada, du Conseil exécutif canadien sur les toxicomanies (CECT) – qui inclut le Centre canadien de lutte contre l'alcoolisme et les toxicomanies (CCLAT), la Alberta Alcohol and Drug Abuse Commission (AADAC), la Fondation manitobaine de lutte contre les dépendances (AFM), le Centre de toxicomanie et de santé mentale (CAMH), la Prince Edward Island Provincial Health Services Authority et la Fondation Kaiser/le Centre for Addictions Research de la C.-B. (CAR-BC) – et des provinces de la Nouvelle-Écosse, du Nouveau-Brunswick et de la Colombie-Britannique.

Les points saillants de l'Enquête sur les toxicomanies au Canada : la prévalence de l'usage et les méfaits peuvent être consultés à www.cclat.ca.

Renseignements de base : <http://www.ccsa.ca/pdf/ccsa-bckgrd-20041124-f.pdf>

Pour de plus amples renseignements, communiquez avec :

Enid Harrison

Centre canadien de lutte contre l'alcoolisme
et les toxicomanies (CCLAT) et
Conseil exécutif canadien sur les toxicomanies (CECT)
(613) 235-4048, poste 237; (613) 355-6894 (tél. cell.)
Courriel : eharrison@ccsa.ca

Catherine Saunders

Santé Canada
(613) 946-4250